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Fernanda Leite | 
Thiago Portes

O salário dos servi-
dores de Cuiabá deverá 
ser pago no próximo dia 
10 de janeiro. Foi o que 
anunciou o prefeito de 
Cuiabá, Abilio Brunini 
(PL), nesta segunda-feira, 
6 de janeiro, em coletiva 
de imprensa.

Abilio anunciou que 
no dia 10, a Prefeitura de 
Cuiabá vai ter R$ 105,1 
milhões no caixa, o que vai 
permitir a quitação inte-
gral da folha.

“A gente só terá dinhei-
ro no caixa para pagar 
equivalente à folha, que é 
quase R$ 60 milhões, no 
dia 10. O dinheiro caiu no 
caixa para pagar, vamos 
pagar. Não vou parcelar o 
salário do servidor, não va-
mos escalonar o salário do 
servidor. Não vamos fazer 
nada disso”, disse

Em coletiva à impren-
sa realizada na sede do 
Palácio Alencastro, Abilio 
enfatizou que o município 
conta com as transferên-
cias constitucionais do Es-
tado e da União e recursos 
provenientes de tributos 
próprios para pagar o fun-
cionalismo público.

Abilio também refor-
çou que o compromisso 

ABILIO GARANTE SALÁRIOS NO DIA 10
Reinna Oliveira

CONCESSÃO DO DAE-VG PODE
LEVAR ATÉ 2 ANOS, DIZ FLÁVIA

Bruna Cardoso | 
Maiara Max

A prefeita de Várzea 
Grande, Flávia Moretti 
(PL), declarou que os pro-
cessos de concessão do 
Departamento de Água e 
Esgoto (DAE) e dos ôni-
bus devem ocorrer den-
tro do prazo de dois anos, 
que o é tempo previsto 
em análises e estudos 
realizados, caso não haja 
nenhum entrave durante 
o processo. 

Estadão Mato Grosso

“[...] se você me pergun-
tar 'qual o tempo de con-
cessão?', normalmente pe-
los estudos que eu fiz, pela 
análise que eu fiz, em dois 
anos a gente consegue en-
tregar para uma empresa, 
se tudo correr bem, se ne-
nhum entrave acontecer no 
meio do caminho [...] essa é 
a média natural de proces-
sos de concessão privadas 
para qualquer área, seja 
transporte público, seja 
água, seja iluminação pú-
blica, essa é a média que 

se entregam o serviço para 
concessão”, disse a prefeita.

Sobre a concessão do 
DAE, a prefeita explicou 
que sua gestão está inician-
do a revisão do plano de sa-
neamento básico e que será 
necessária uma mudança 
na legislação para que o 
serviço possa ir para a ini-
ciativa privada. A expec-
tativa é que o projeto seja 
encaminhado à Câmara 
Municipal entre os meses 
de fevereiro e março.

O processo para conces-
são do serviço é complexo 
e envolve diversas etapas, 
como estudos técnicos so-
bre diagnósticos patrimo-
niais e financeiros, além de 
realização de audiências 
públicas.

“Sem dúvida nenhuma 
a concessão foi uma pro-
messa nossa de campanha, 
minha e do Tião da Zaeli, 
da qual nós não vamos fu-
gir de fazer isso acontecer, 
aí como fazer é todo um 
trâmite, audiências públi-
cas, legislações ouvidas, 
técnicas, nós vamos ouvir 
diagnóstico patrimonial, 
diagnóstico financeiro, 
para ninguém sair daqui 
dando um tiro no pé, então 
eu sou muito de planejar, 
planejamento é essencial 
para você ter o efetivo lá na 
frente, ter ganho, então eu 
vou planejar e está planeja-
do cada passo para chegar 
à concessão”, finalizou a 
prefeita.

de sua gestão é garantir 
o pagamento do funcio-
nalismo público sempre 
respeitando o intervalo de 
30 dias.

Conforme dados da 
equipe econômica, em de-
zembro o salário deverá 

AssCom Dourado

CUIABÁ TEM RETORNO DE
NOMES QUE JOGARAM SÉRIE B

Da redação

De volta aos treinos, o 
Cuiabá anunciou o retor-
no de cinco atletas que 
estavam emprestados e 
já se apresentaram para a 
pré-temporada na segun-
da-feira (6). Os atacantes 
Emerson Negueba, Lucas 
Cardoso e Pablo Henrique, 
além do lateral-direito Léo 
Oliveira e do volante Ca-
lebe, estão de volta e se 
juntam ao elenco para as 
disputas do Campeonato 
Mato-grossense, Copa do 
Brasil e Série B do Brasilei-
rão em 2025.

Retornaram de emprés-
timo: Emerson Negueba, 
que estava no Botafogo-SP; 
Lucas Cardoso, que defen-
deu o Novorizontino; Léo 
Oliveira, que atuou pelo 

Ituano; Calebe jogou pelo 
Hercílio Luz-SC/Sub-20; e 
Pablo Henrique, com passa-
gem pelo Auda, da Letônia.

Os jogadores retornam 
ao clube para reforçar o 
elenco que terá um calen-
dário cheio, incluindo a 
missão de reconquistar o 
acesso à Série A e manter 
a hegemonia no Estadual, 
onde o Dourado é tetra-
campeão consecutivo.

Apesar da proximidade 
do jogo de estreia do Cam-
peonato Mato-grossense, 
marcado para o dia 12 de 
janeiro contra o Operário-
-VG, a diretoria auriverde 
decidiu que o time princi-
pal só estreará na terceira 
rodada. O elenco sub-20, 
comandado pelo técnico 
Gustavo Caiçara, será res-
ponsável pelas duas primei-

ras partidas do Estadual. A 
decisão se deve ao pouco 
tempo de preparação para 
a competição.

Enquanto isso, o sub-20 
do Cuiabá segue disputan-
do a Copa São Paulo de 
Juniores. Após uma derro-
ta na estreia para a Ponte 
Preta, o time enfrenta o 
IAPE nesta terça-feira (9), 
às 14h15 (horário de Mato 
Grosso), buscando recupe-
ração no torneio.

Com a meta de manter a 
sequência de títulos no Ma-
to-grossense e se preparar 
para os desafios de 2025, o 
Cuiabá aposta na integração 
de jovens talentos e na adap-
tação dos jogadores que re-
tornam de empréstimo. A 
estreia no Estadual contra o 
Operário-VG será no estádio 
Dito Souza, às 18h.

ser pago dentro do mês 
trabalhado.

"Queremos o pagamen-
to dentro do mês traba-
lhado. Isso será alcançado 
a partir do equilíbrio das 
contas públicas, o que de-
manfa tempo. Não consigo 

neste momento efetuar 
duas folhas de pagamento. 
Se a Prefeitura de Cuiabá 
pagar duas folhas salariais 
neste momento, não vai 
conseguir pagar pelos ser-
viços de educação, saúde e 
coleta de lixo", concluiu.

Na sexta-feira (04), Abilio 
decretou situação de cala-
midade financeira em Cuia-
bá após se deparar com um 
déficit financeiro na casa do 
meio bilhão de reais, aliado 
a uma dívida que ultrapassa 
R$ 1,6 bilhão.

No documento di-
vulgado, Abílio afirma 
que Emanuel Pinheiro 
(MDB) deixou apenas 
6% do valor necessário 
para quitar a folha de 
pagamento dos servido-
res.



 EDITOR DE ARTE: 
AQUILES A. AMORIM

Rua Capitão Iporã, nº 50 - bairro Pico do Amor Cuiabá-MT - CEP: 78065-090 – Fone: (65) 99830-1111 – E-mail: redacao@estadaomatogrosso.com.br –  comercial@estadaomatogrosso.com.br

COLUNISTAS SOCIAIS: 

HEBERT MATTOS

VALDOMIRO ARRUDA 

WARNER WILLON

Os artigos de opinião assinados por colaboradores e/ou articulistas são de responsabilidade exclusiva de seus autores e não 
representam a opinião deste veículo.

Colabore com o debate público sobre nosso estado. Envie artigos e opiniões para:redacao@estadaomatogrosso.com.br

REPORTAGEM:  

BRUNA CARDOSO

FERNANDA LEITE

IGOR GUILHERME

MAIARA MAX

THIAGO P. BALDOINO

AGÊNCIAS DE NOTÍCIAS:
AGÊNCIA BRASIL

EDITOR CHEFE: 
GABRIEL SOARESFUNDADOR

GEANDRÉ FRANK LATORRACA  DRT - 0003325/MT   
MICHELLE DORILEO

 EM 2019 

ESTAGIÁRIOS:

EDITORA / SOCIAL MEDIA: 
GLÁUCIA M. R. DE ALMEIDA

DIRETOR GERAL: 
GEANDRÉ F. LATORRACA

DIRETOR COMERCIAL:
TIAGO DORILEO

PG 2 - OPINIÃO
www.estadaomatogrosso.com.br

EDITORIAL

número de em-
presas criadas em 
2021 bateu recor-

de absoluto, atingindo 
a marca de 4,026 mi-
lhões de novos empre-
endimentos em apenas 
um ano - crescimento 
de 19,7% na compara-
ção com o ano anterior. 
A análise fria dos nú-
meros faz parecer que a 
economia brasileira está 
‘voando’, como propala 
nosso ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes. No 
entanto, basta uma aná-
lise mais detida à reali-
dade por trás dos núme-
ros que fica perceptível 
que a situação não é bem 
assim.

Conforme dados do 
próprio Ministério da 
Economia, o ano de 2021 
se encerrou com um total 
de 12 milhões de desem-
pregados, o equivalente 
a 11,1% da força de tra-
balho nacional. Quem 
não quis se tornar esta-
tística, precisou usar de 
todas as forças para ga-
rantir a renda suficiente 
para pagar as contas e 
cuidar de suas famílias. 
Eis, então, a razão prin-
cipal para o enorme salto 
no número de empresas 

criadas em 2021: a ne-
cessidade.

Isso fica perceptível 
em cada conversa com 
os atores do mercado, 
em especial no setor 
de alimentação. Hoje, 
restaurantes, hotéis e 
lanchonetes enfren-
tam dificuldade para 
encontrar trabalhado-
res qualificados porque 
precisaram demiti-los 
no auge da pandemia. 
Sem emprego, esses tra-
balhadores migraram 
para outros setores ou... 
criaram suas próprias 
empresas. Eles são im-
pulsionados por uma 
economia cada vez mais 
dinâmica, visto que hoje 
não é necessária uma 
grande estrutura para 
atendimento ao público. 
Um espaço na cozinha 
de casa basta para ela-
borar quitutes e despa-
chá-los via aplicativos 
de delivery. Basta ver 
que de cada 10 empresas 
abertas, 8 são de micro-
empreendedores indivi-
duais - os MEIs.

Essa tendência já ha-
via sido observada em 
2020, primeiro ano da 
pandemia de covid-19, 
quando o contingente 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUARTA-FEIRA, 8 de JANEIRO de 2025

O de desempregados au-
mentou de forma assus-
tadora. A pesquisa GEM 
(Monitor de Empreende-
dorismo Global, na sigla 
em inglês) identificou 
que o número de em-
preendedores nascentes 
(com menos de 3 meses 
de negócio) motivados 
pela necessidade saltou 
de 20,3% em 2019 para 
53,4% em 2020.  

É normal que as crises 
impulsionem o surgi-
mento de novos negócios 
e certamente há um efei-
to favorável à economia, 
com mais pessoas conse-
guindo meios para ga-
rantir o sustento de suas 
famílias, o que faz toda 
a engrenagem girar. 
Porém, ainda é preciso 
ver até onde esses em-
preendedores consegui-
rão chegar, já que abrir 
uma empresa - princi-
palmente como MEI - é 
uma tarefa muito mais 
fácil do que mantê-la em 
funcionamento. Eles pre-
cisarão de uma forte rede 
de apoio para guia-los 
e ajuda-los a encontrar 
o tão almejado sucesso. 
Pode ser mais difícil, mas 
certamente será recom-
pensador.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

A necessidade faz a hora

Bruna Ghetti (*)      

A sexualidade feminina, por 
gerações, foi envolta em tabus 
e expectativas impostas. Fomos 
ensinadas a esconder nosso 
prazer, como se ele fosse um 
detalhe menor na vida de uma 
mulher. Mas a verdade é que o 
prazer, incluindo o sexual, é sim 
uma parte essencial de quem somos. 
Estamos despertando para essa realidade, 
nos libertando das amarras e entendo que 
o redescobrimento da libido também é 
uma importante maneira de autocuidado.

No entanto, essa não é uma jornada 
fácil, ainda mais quando ela é recheada 
de preconceitos e sobrecargas diárias 
que geram fardos estressantes para li-
dar. O primeiro ponto de reflexão está no 
tamanho do impacto que isso ocasiona 
em nós. Vivemos dias que nos cobram 
muito: trabalhar, cuidar da casa, atender 
expectativas sociais e, de quebra, tentar 
"dar conta" de tudo com um sorriso no 
rosto. Não é surpresa que o cansaço e 
a desconexão com o próprio corpo se 
tornem inevitáveis.

O estresse crônico vai drenando nossa 
energia e, com ela, nossa libido. Recu-
perar esse ânimo começa ao admitir o 
óbvio: somos humanas. Parar, respirar e 
reconhecer os próprios limites é o primeiro 
ato de autocuidado. Mas como redescobrir 
a libido em meio a tantos padrões sociais 
que nos afastam de nossa essência? Des-
de muito cedo, as mulheres são ensinadas 
a atender expectativas externas, a pensar 
mais no outro do que em si mesma.

A escritora e jornalista Peggy Orens-
tein, autora do livro Garotas & Sexo, conta 
em uma de suas palestras publicadas no 
TED que mulheres são mais propensas 
que homens a usar o prazer do seu par-
ceiro como medida para sua satisfação. 

O poder do prazer

Ana Flávia Nasrala (*)      

Reconhecer os sintomas de 
um Acidente Vascular Cerebral 
(AVC) pode fazer a diferença 
entre a vida e a morte de uma 
pessoa. A celeridade em identi-
ficar sinais como boca torta, alte-
ração na fala, perda de mobilidade 
e da força muscular, dor de cabeça 
súbita e olhar fixo para apenas um lado, 
são essenciais para chamar o socorro e 
realizar o atendimento médico a tempo 
de evitar o óbito ou sequelas mais graves 
decorrentes da doença.

O AVC ou derrame cerebral, como é 
popularmente conhecido, é uma doença 
que ocorre quando o fluxo de sangue para 
o cérebro é bloqueado ou interrompido, 
privando as células cerebrais de oxigênio 
e nutrientes. Ele pode ser causado pela 
obstrução de uma artéria, o que caracteri-
za um AVC isquêmico ou pelo rompimento 
de um vaso sanguíneo, o que é chamado 
de AVC hemorrágico.

Conforme estudo publicado em outubro 
de 2024 pela revista científica “The Lancet 
Neurology”, o número de acidente vascular 
cerebral aumentou 14,8% em pessoas 
com menos de 70 anos no mundo. Dados 
da Rede Brasil AVC apontam que no país, 
em torno de 18% dos casos ocorreu com 
pacientes com idades entre 18 e 45 anos.

Entre janeiro e agosto de 2024, 39.345 
brasileiros perderam a vida devido ao AVC, 
uma média de seis óbitos por hora, segun-
do informações do Portal de Transparência 
do Registro Civil (ARPEN Brasil).

Porém, em nível global os percentuais 
são alarmantes, já que em pouco mais de 
30 anos, o volume de casos de AVC teve 
acréscimo de 70%. Com um aumento de 
44% nas mortes por AVC e 32% no agra-

Aprenda a identificar o AVC
Segundo Orenstein, que por duas 

décadas pesquisa sobre o assun-
to, é comum mulheres dizerem 
"se ele está satisfeito, eu estou 
satisfeita", enquanto o homem 
utiliza o próprio orgasmo como 
parâmetro para definir uma boa 

experiência sexual.
Quebrar essas barreiras, no 

entanto, é possível. Começa com 
um movimento simples, que é o de aban-

donar a culpa, abraçar seus desejos e se 
permitir viver a sexualidade plenamente. 
Isso acontece quando entendemos que 
precisamos nos reconectar com quem 
somos, seja ouvindo a música preferida, 
com uma caminhada, experimentando 
algo novo. E isso não é egoísmo, são 
pequenas ações que ajudam a trazer a 
vitalidade de volta.

Procurar o apoio profissional, como 
ginecologistas, também é um passo impor-
tante. Esses especialistas ajudam a rom-
per os bloqueios e a entender que a libido 
não é apenas sobre sexo, mas sobre vida. 
Ela é um reflexo de como estamos nos 
sentindo emocional e fisicamente. Quando 
uma mulher está conectada consigo mes-
ma, cuidando de sua saúde e respeitando 
seus desejos, ela naturalmente sente mais 
energia, vitalidade e disposição para viver 
plenamente.

Redescobrir sua libido é, no fundo, 
redescobrir você mesma. É dar prioridade 
à sua saúde, às suas vontades e à sua 
felicidade. Não é sobre seguir um manual, 
mas sobre encontrar o que faz sentido 
para você. Que essa jornada seja feita com 
leveza, com amor próprio e, acima de tudo, 
com a certeza de que você merece sentir 
prazer e viver plenamente. Afinal, cuidar 
de si mesma é a melhor forma de cuidar 
do mundo ao seu redor.

*BRUNA GHETTI é médica ginecologista.

vamento de condições relacionadas 
à doença. No total, foram 11,9 mi-
lhões de novos casos no mundo.

Fatores genéticos e hereditá-
rios, sedentarismo, alimentação 
inadequada, obesidade, diabe-
tes e hipertensão, mudanças 
climáticas, altas temperaturas 

e a poluição ambiental, são clas-
sificados como responsáveis pela 

magnitude da doença em todo o planeta, 
de acordo com estudos de órgãos inter-
nacionais.

Recuperação - A melhor plasticidade 
neuronal faz com que pacientes jovens 
tenham mais chances de sobreviver ao 
AVC e de recuperar-se das sequelas a 
longo prazo, em comparação aos pacien-
tes idosos.

Apesar disso, o tratamento e a recupe-
ração de um AVC podem ser desafiadores 
e cansativos, independente da idade do 
paciente.

Estudos revelam que há uma ‘janela de 
oportunidade’ de recuperação no cérebro 
que varia entre 6 meses e 1 ano após o 
AVC. Se nesse prazo ocorrer o restabele-
cimento das funções afetadas, considera-
mos uma boa recuperação. Porém, se não 
acontecer, o paciente precisará aprender 
a conviver com as sequelas adquiridas. O 
que não é algo incomum de suceder.

Por fim, devemos estar cientes que 
mesmo não tendo conhecimentos mé-
dicos, as pessoas podem salvar vidas. 
Aprenda a identificar os sintomas do 
AVC, porque quando se trata de acidente 
vascular cerebral, o tempo é fundamental. 
Observou os sinais, chame imediatamente 
uma ambulância!

*ANA FLÁVIA NASRALA é médica cardiolo-
gista e diretora técnica da Help Vida Cuiabá.

Flávio Renato Vasconcelos (*)      

No dinâmico universo do em-
preendedorismo, a construção 
de relacionamentos sólidos vai 
muito além de um simples exer-
cício de socialização. Trata-se 
de uma habilidade estratégica, 
essencial para o sucesso dos 
negócios, que permite acesso a 
oportunidades, conhecimento e parce-
rias que podem transformar uma ideia 
em um empreendimento bem-sucedido. 
O networking, quando bem estruturado, 
é uma das ferramentas mais poderosas 
disponíveis para empreendedores, e sua 
importância não pode ser subestimada.

Empreender é, muitas vezes, um cami-
nho solitário. No entanto, ao estabelecer 
conexões, o empreendedor rompe esse 
isolamento, criando uma rede de apoio que 
pode ser crucial em momentos de desafio. 
O networking é mais do que trocar cartões 
de visita; é uma forma de construir confian-
ça, compartilhar experiências e aprender 
com outros que trilham jornadas similares. 
É nesse espaço de troca que surgem 
insights valiosos, ideias inovadoras e, 
muitas vezes, colaborações que podem 
impulsionar o crescimento dos negócios.

Além disso, também é uma via de 
mão dupla. Empreendedores que com-
partilham seu conhecimento e oferecem 
ajuda tendem a ser mais bem recebidos 
e lembrados em suas redes. A reciproci-
dade é um princípio fundamental para o 
fortalecimento desses relacionamentos.

O relacionamento dentro do empre-
endedorismo também é uma ferramenta 
estratégica para criar diferenciais com-
petitivos. Participar de eventos, grupos 
de interesse e associações comerciais 
é uma forma de estar presente onde as 
oportunidades surgem. O artigo da ACIF 
enfatiza que, em um mercado cada vez 
mais competitivo, quem não está bem co-
nectado pode perder chances preciosas 
de negócios.

Por exemplo, ao conhecer investidores 
ou parceiros estratégicos, o empreende-

dor pode garantir recursos ou su-
porte técnico que seriam difíceis 
de alcançar sozinho. Além disso, 
a troca de experiências com 
outros empreendedores pode 
evitar erros comuns e acelerar 
o processo de aprendizado.

No entanto, é importante 
destacar que o networking de qua-

lidade não é baseado em interesses 
superficiais ou imediatistas. Construir 

relações de longo prazo exige auten-
ticidade, consistência e um interesse 
genuíno pelo sucesso alheio. A prática do 
networking eficaz deve ser vista como um 
investimento, e não como uma estratégia 
puramente utilitária.

Os relacionamentos bem-sucedidos 
dentro do empreendedorismo são como 
pontes: conectam pessoas a novas pos-
sibilidades, sustentam parcerias ao longo 
do tempo e abrem caminhos para o cres-
cimento mútuo. Essa visão de construção 
contínua é o que diferencia o networking 
de valor das interações meramente tran-
sacionais.

Vivemos uma era em que a colabo-
ração e a inovação ditam as regras do 
jogo, a habilidade de cultivar relaciona-
mentos sólidos é um dos maiores ativos 
de um empreendedor. O networking não 
é apenas sobre quem você conhece, 
mas também sobre quem confia em 
você e está disposto a construir algo ao 
seu lado. A lição que fica é: investir em 
relacionamentos é investir no sucesso 
do seu negócio.

O empreendedorismo é uma jornada 
compartilhada. E quanto mais fortes fo-
rem as conexões ao longo do caminho, 
mais longe é possível chegar. Portanto, 
dedique tempo e energia para construir 
pontes, fortalecer vínculos e criar um le-
gado que transcenda o individual. Afinal, 
no mundo dos negócios, nenhum grande 
sonho é realizado sozinho.

*FLÁVIO RENATO VASCONCELOS é 
empresário, empreendedor e fundador do 
Founders Experience
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MAIS INFORMAÇÕES

WWW.BR5BENEFICIOS.COM.BR

Fale agora com

nossos especialistas

SEM INTALAÇÕES

SEM GASTOS

SEM OBRAS

ECONOMIA

DIRETO NA SUA

CONTA DE LUZ

R$100,00
ADESÃO
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Aquário é opção para as férias
ENTRADA GRATUITA

Da redação

O Aquário Municipal 
Justino Malheiros se tor-
nou uma opção de lazer, 
cultura e turismo para as 
famílias cuiabanas, es-
pecialmente no período 
das férias escolares. Com 
entrada gratuita por de-
terminação do prefeito 
Abílio Brunini, o aquário 
municipal funciona para 
visitação das 9h às 18h, 
de segunda a domingo.

O secretário Municipal 
de Turismo, Fernando Me-

deiros, destacou as atra-
ções disponíveis para vi-
sitação, que envolve mais 
de 40 espécies de peixes 
típicos de três biomas ma-
to-grossenses.

“São peixes da Ama-
zônica, do Cerrado e do 
Pantanal. A entrada segue 
gratuita das 9h às 18h. 
Basta fazer um simples 
cadastro, informando 
nome e outros dados. Não 
há mais o pagamento de 
bilheteria, a empresa não 
tem mais a gestão. A po-
pulação pode ficar tran-

Aberto todos os dias, atração conta com mais de 40 espécies de peixes típicos de três biomas mato-grossenses: Amazônia, Cerrado e Pantanal
Luiz Alves/Secom-MT

Aquário Municipal funciona para visitação das 9h às 18h, de segunda a domingo

quila porque hoje quem 
está atendendo é o time 
da Secretaria de Turismo. 
Estamos dando todo o su-
porte, toda a assistência”, 
destacou o secretário.

A segurança dos visi-
tantes é garantida com 
apoio da Secretaria de 
Ordem Pública. “É im-
portante informar que 
as crianças precisam es-
tar acompanhadas dos 
pais.”

Ele também pediu pa-
ciência aos pais na fila 
para visitação e alertou 
que evitem horários mais 
quentes. “Como houve 
uma divulgação em mas-
sa, e por ser período de 
férias, pedimos um pouco 
de paciência a população. 
Evitar horários mais quen-
tes, ao meio-dia”.

Segundo o secretário 
Fernando Medeiros, futu-
ramente a intenção é fa-

de quiosques e espaços 
para pequenos empreen-
dedores.

“Teremos mais um res-
taurante na área externa e 
com apoio da Abrasel e de-
mais associações do trade 
turístico para que a gente 
consiga atender a popula-
ção com food truck, com 
vendas de água de coco, 
sorvetes para que a popu-
lação seja melhor atendi-
da”, afirmou Fernando.

CLASSIFICADOS

zer a concessão do espaço 
para a iniciativa privada, 
mas atualmente, atua de 
forma emergencial para 
garantir a sobrevivência 
dos peixes.

Fernando Medeiros 
observou que as obras 
do Complexo do Aquá-
rio ainda não estão fi-
nalizadas e articula, em 
conjunto com a Associa-
ção Brasileira de Bares e 
Restaurantes, a inclusão 

CADIM CENTRO AVANCADO DE DIAGNOSTICO POR IMAGEM LTDA
CNPJ/MF n° 04.309.245/0001-56

NIRE 51200772394

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
REUNIÃO DE SÓCIOS

Ficam convocados os Senhores sócios do CADIM CENTRO AVANCADO DE DIAG-
NOSTICO POR IMAGEM LTDA, sociedade limitada, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 
04.309.245/0001-56 (“Sociedade”), nos termos do Contrato Social, para participarem da Re-
união de Sócios a ser realizada no dia 16/01/2025, às 17:00h, de forma exclusivamente 
virtual através da plataforma Zoom, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
(i) Conhecer a renúncia de membro da Diretoria da Sociedade;
(ii) Eleger novo membro da Diretoria da Sociedade; e
(iii) Autorizar a administração da Sociedade para que possa praticar todos os atos e 
assinar todos os documentos necessários à efetivação e implementação das deliberações objeto 
das referidas aprovações.

Informações Gerais:
Aos Sócios que estejam interessados em participar e/ou votar na reunião, enviem até o dia 
14/01/2025 um e-mail para a Sociedade, no endereço eletrônico juridico@korasaude.com.br, mani-
festando seu interesse em participar da reunião, e solicitando o link de acesso ao Sistema Eletrônico 
(“Solicitação de Acesso”). A Solicitação de Acesso deverá conter: (i) a identificação completa do 
Sócio incluindo seu CPF ou CNPJ, conforme o caso; (ii) telefone e endereço de e-mail do solicitante; 
e (iii) cópia simples dos documentos necessários para legitimação e representação, conforme indi-
cado neste Edital. Verificada a regularidade dos documentos enviados para participação na reunião, 
a Sociedade enviará para o e-mail do solicitante, assim que possível: (i) o link e as informações 
de acesso e habilitação à sala de reunião virtual da reunião de sócios; e (ii) o link para acesso e 
consulta aos documentos e informações referentes aos assuntos da ordem do dia da reunião. Caso 
determinado Sócio não receba as senhas de acesso com até 24 horas de antecedência ao horário 
de início da reunião, tal Sócio deverá entrar em contato com a Sociedade por meio do e-mail juridi-
co@korasaude.com.br, para que seja prestado o suporte necessário em tempo hábil.  
Na data da reunião, o link de acesso ao Sistema Eletrônico estará disponível a partir de 15 minutos 
de antecedência, sendo que o registro da presença da Sócio via Sistema Eletrônico somente se 
dará mediante o acesso via link. Após o início da reunião, a sala de reunião virtual será fechada e 
não serão possíveis novos ingressos (exceto em caso de Sócios que percam momentaneamente 
conexão, a quem será dado prazo para reingresso na conferência), independentemente da real-
ização do cadastro prévio. A Sociedade não se responsabilizará pela conexão e acesso à internet 
dos Sócios e representantes legais durante a reunião.

Cuiabá/MT, 07 de janeiro de 2025.

CADIM CENTRO AVANCADO DE DIAGNOSTICO POR IMAGEM LTDA
A Diretoria

ESTADO DE MATO GROSSO

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 022/2024

CREDENCIAMENTO N° 009/2024 - RATIFICAÇÃO - ATA 01

O Prefeito de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel Vaz Ribeiro torna 

público, que, no processo de Inexigibilidade de Licitação nº 

022/2024, Credenciamento nº 009/2024, com objeto: 

“Credenciamento de empresas para execução de serviços de 

limpeza de terrenos baldios no Município de Lucas do Rio Verde 

– MT”, a empresa JOÃO PEREIRA BARBOSA, será 

credenciada na prestação de serviços de limpeza de terrenos 

pelo período de 12 meses em conformidade com as disposições 

contratuais, onde formulou-se expediente de Inexigibilidade de 

Licitação com fulcro nas disposições da Lei nº 14.333/21, 

Decretos Municipais nº. 6.097/2022, nº. 6.096/2022, nº. 

6.090/2022, RATIFICA a justificativa apresentada e autoriza a 

contratação referida.

Lucas do Rio Verde-MT, 07 de janeiro de 2025.

Miguel Vaz Ribeiro - Prefeito

ESTADO DE MATO GROSSO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 058/2024
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através do seu Pregoeiro 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO N° 
058/2024, cujo certame se deu início às 08h30min, do dia 
06/01/2025, sagrou-se vencedora o preponente: IVAN DA 
SILVA BARBOSA, CNPJ: 09.318.538/0001-13, com o valor total 
registrado de R$ 217.738,18 (duzentos e dezessete mil, 
setecentos e trinta e oito reais e dezoito centavos). A licitação foi 
realizada pela modalidade Pregão Eletrônico, com certame 
homologado em 07 de janeiro de 2025.
Alto Taquari – MT, 07 de janeiro de 2025.

Thaís Regina Bender de Souza - Pregoeira
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Projeto será enviado até fevereiro
FIM DA TAXA DE LIXO

Gabriel Soares | 
Fernanda Leite

O novo secretário de 
Fazenda de Cuiabá, Marce-
lo Bussiki, ainda não sabe 
onde irá encontrar os re-
cursos para compensar a 
extinção da taxa de lixo, 
uma promessa de campa-
nha que o prefeito Abílio 
Brunini (PL) já reafirmou 
diversas vezes que preten-
de cumprir. Em coletiva de 
imprensa realizada nesta 
segunda-feira, 6 de janeiro, 
Bussiki explicou que caberá 
ao recém-formado Comitê 
de Ajuste Fiscal encontrar a 
‘folga financeira’ para com-
pensar o fim da taxa.

“Essa comissão é justa-
mente para equilibrar as 
contas, recuperar a capa-
cidade de investimento e 
buscar essa folga para a re-
vogação da taxa do lixo. É 
um trabalho específico que 
está sendo feito para equili-
brar”, explicou Bussiki.

Apesar de ainda não 
saber como compensar a 

perda de arrecadação, o 
prefeito Abílio Brunini ga-
rantiu que o projeto de lei 
para revogação da taxa de 
lixo será encaminhado à 
Câmara de Cuiabá até feve-
reiro. Segundo ele, o valor 
arrecadado com a taxa é 
irrisório.

“Encaminharemos o 
projeto de revogação da 
taxa de lixo para a primeira 
semana de sessão da Câma-
ra. A Câmara retorna aos 
trabalhos no dia 2 de feve-
reiro”, garantiu Brunini.

A Prefeitura arrecadou 
cerca de R$ 26 milhões 
com a taxa do lixo em 2024, 
segundo Bussiki, apesar de 
a cobrança não ter sido 
realizada em todos os me-
ses. Isso porque a lei que 
instituiu a taxa de lixo foi 
judicializada e chegou a ter 
trechos declarados como 
inconstitucionais pelo Tri-
bunal de Justiça, pois pre-
viam isenção para 73% da 
população cuiabana.

Conforme o secretário, 
a Lei de Responsabilidade 

Abilio vê arrecadação irrisória e quer acelerar o cumprimento de sua promessa de campanha; Equipe ainda não sabe como compensar queda de receita
Secom Cuiabá

Prefeitura de Cuiabá arrecadou cerca de R$ 26 milhões com a taxa do lixo em 2024

Fiscal (LRF) determina que 
a Prefeitura deve apontar 
o tamanho exato da renún-
cia de receitas e apontar os 
mecanismos de compen-
sação. Essas informações 
devem ser incluídas em 
um projeto de lei que será 
encaminhado à Câmara de 
Cuiabá para apreciação dos 
vereadores, que decidirão 
sobre o fim da taxa de lixo.

“Primeiro, você tem que 
fazer a estimativa da re-
núncia. Depois, as medidas 
de compensações. Quais 
são essas medidas? Prever 
essa renúncia na LOA, que 
você vai abrir mão dessa 
receita. Então, é esse esfor-
ço que nós estamos fazen-
do através desse decreto de 
calamidade”, detalhou.

Questionado sobre o 
prazo para esse proces-
so, Bussiki não soube dar 
precisão. Já o secretário 
de Governo, Ananias Fi-
lho (PL), lembrou que o 
Comitê de Ajuste Fiscal 
tem prazo de até 180 dias 
para analisar as contas e 

Da redação

Uma pesquisa realiza-
da pelo Serviço de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas de Mato Grosso 
(Sebrae/MT) revelou que 
73% dos consumidores do 
estado comem fora de casa 
pelo menos uma vez por 
semana, e, a maioria de-
les (51%) optam por irem 
a restaurantes como uma 
oportunidade de sair com 
familiares ou socializar 
com amigos. Entre os ali-
mentos mais consumidos 
fora do lar destacam-se pi-
zzas, grelhados e massas, 
com crescente interesse 
por pratos inspirados em 
culinárias internacionais, 
preferidos por 41% dos en-
trevistados.

As principais motiva-
ções para comer fora in-
cluem passear com a famí-
lia, mencionado por 75% 
dos entrevistados, seguido 
pela oportunidade de en-
contrar amigos e familia-
res, apontada por 66%. 
Almoço por conveniência 

também é um fator impor-
tante para 51% dos consu-
midores, que consideram 
prático comer fora neste 
horário, enquanto 36% 
destacam o interesse em 
explorar novos sabores e 
vivenciar experiências gas-
tronômicas.

Segundo a gestora Es-
tadual de Negócios de 
Alimentos e Bebidas do 
Sebrae/MT, Inajara Amo-
rim, os empreendedores 
precisam estar atentos às 
mudanças nos hábitos dos 
consumidores, que podem 
variar ao longo da semana. 

“O que a gente indica 
sempre para os restauran-
tes é olhar qual que é a 
estratégia e qual que é o 
propósito daquele restau-
rante ou daquele negócio. 
Os hábitos vão mudando 
e os donos dos estabele-
cimentos precisam estar 
atentos a isso, tanto que 
muitos preferem sair para 
socializar entre familiares 
e amigos, como mostra a 
pesquisa, portanto os lo-
cais precisam oferecer algo 

além para uma boa experi-
ência”, alerta.

A pesquisa indica ain-
da que 91% dos entrevis-
tados afirmam consumir 
refeições caseiras regular-
mente, sendo que massas 
e grelhados são os mais 
preparados na rotina, com 
62% e 61% respectivamen-
te. Sobre a preferência por 
comida caseira, Inajara 
explica que é um reflexo 
ainda da pandemia, quan-
do muitas pessoas se acos-
tumaram a preparar suas 
próprias refeições.

“Esse hábito persiste, o 
que exige atenção dos em-
presários às demandas e ao 
perfil do consumidor. É im-
portante que o empresário 
esteja atento ao perfil do 
consumidor, à demanda de 
consumo, e o Sebrae/MT 
está sempre atendendo de 
forma direta os negócios 
do ramo de alimentação e 
bebidas, por meio de pes-
quisas, palestras, cursos 
e consultorias, auxiliando 
a enxergar esse cenário e 
avaliar seu modelo de ne-

PESQUISA SEBRAE

73% das pessoas comem fora uma vez por semana
gócio quando necessário”.

De acordo com a pes-
quisa, os clientes valorizam 
ambientes agradáveis, bom 
custo-benefício e um toque 
humano no atendimento, 
mesmo em cenários mais 
tecnológicos. A demanda 

Tarley Carvalho

O Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) prorro-
gou por mais 140 dias o 
processo administrativo 

disciplinar (PAD) contra o 
juiz federal mato-grossen-
se Raphael Casella. Ele está 
afastado de suas funções 
desde dezembro de 2022 
enquanto é investigado por 

supostamente cometer cri-
mes. A decisão do CNJ foi 
unânime, tomada em ple-
nário virtual no último dia 
13 de dezembro, sob rela-
toria do conselheiro João 
Paulo Schoucair.

“O Conselho, por unani-
midade, prorrogou o prazo 
de conclusão do presente 
PAD por três períodos con-
secutivos de 140 (cento e 
quarenta dias), com manu-
tenção do afastamento do 
magistrado, nos termos do 
voto do Relator”, diz trecho 
do documento.

Raphael Casella faz par-
te do quadro de magistra-
dos Tribunal Regional Fe-
deral da 1ª Região (TRF1), 
à qual Mato Grosso faz 
parte, e estava membro do 
Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-MT).

O juiz é suspeito de co-
meter diversos crimes. En-
tre eles, de falsidade ideo-
lógica, crimes financeiros, 
contra a ordem tributária, 

ACUSADO DE CRIMES

CNJ prorroga PAD contra juiz afastado há 2 anos

Raphael Casella está afastado de suas funções desde 
dezembro de 2022, enquanto é investigado

Reprodução

ECONOMIA

lavagem de bens, direitos e 
valores.

As acusações contra o 
juiz foram apresentadas 
pelo Ministério Público Fe-
deral (MPF), que apontou 
diversas transações com 
imóveis supostamente ile-
gais. Segundo o órgão, Ra-
phael enriqueceu após se 
tornar juiz, por meio de cri-
mes e atos de improbidade 
administrativa, além de ser 
sócio oculto em diferentes 
empresas.

Para disfarçar a riqueza, 
segundo o MPF, o magis-
trado ocultou seus bens, 
os registrando em nomes 
de “laranjas”. Conforme o 
órgão, o crescimento na 
renda obtido por ele é in-
compatível com sua remu-
neração enquanto juiz.

A denúncia apresentada 
envolve milhares de pági-
nas que descrevem mais 
dezenas de irregularidades 
supostamente praticadas 
pelo juiz.

contratos da Prefeitura e 
encontrar o ‘espaço fiscal’ 
necessário para compen-
sar a extinção da taxa.

“Até 180 dias. En-
tão, nesse período ele 
vai estar fazendo essa 
compensação. Hora que 

chegar no número exa-
to, haverá... podendo ser 
antes, é até 180 dias”, 
concluiu.

por opções saudáveis, ve-
ganas e sustentáveis está 
em crescimento, indican-
do tendências que podem 
impulsionar a inovação no 
setor. Inajara ressalta a im-
portância de atender a essa 
diversidade de públicos. 

“Os estabelecimentos 
precisam ter opções varia-
das, como veganas e ve-
getarianas, para atender 
todos os consumidores. O 
hábito de consumo muda 
várias vezes ao longo da se-
mana”, destaca Inajara.

Entre os alimentos mais consumidos fora do lar destacam-se pizzas, grelhados e massas

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Em relação ao crime 
de falsidade ideológica, o 
juiz é acusado de apresen-
tar diversas informações 
falsas em diversas transa-
ções de imóveis, envolven-
do outras pessoas, simu-
lando também o exercício 
de atividade rural como 
pessoa física.

O MPF também acusou 
o magistrado de obter di-
versos financiamentos ru-
rais de forma fraudulen-
ta, dando como garantia 
cabeças de gado que não 
possuía, criados em terras 
que não eram de sua pro-
priedade. A acusação teve 
como base uma apura-
ção do fisco, que também 
apontou o desvio de parte 
desses recursos.

Já sobre o crime con-
tra a ordem tributária, o 
MPF apontou três casos 
de sonegação de impostos 
supostamente praticados 
por Raphael. O primeiro 
é em relação ao Imposto 

de Renda de Pessoa Física, 
cujo magistrado foi alvo 
de três autos de infração 
da Receita Federal, com 
créditos tributários na or-
dem de R$ 8,5 milhões, 
com ano-calendário entre 
2012 e 2018. Os outros 
dois são referentes a im-
posto de transmissão de 
bens imóveis (ITBI), de 
três propriedades, e sobre 
a propriedade territorial 
rural (ITR) de duas fazen-
das situadas em Juara.

O magistrado também 
é acusado pelo MPF de 
corrupção passiva. Ao 
apresentar a queixa no 
CNJ, o órgão apresentou 
diversas situações ques-
tionáveis envolvendo 
transferências recebidas 
pelo juiz, cuja origem 
eram advogados que atu-
aram em processos julga-
dos por Casella. Os valores 
foram justificados como 
empréstimos e transações 
comerciais.


